
Messe à St Maxime d’Antony du dimanche 29 novembre 2015 
1er dimanche de l’Avent années C 

 

Première lecture (Jr 33, 14-16) 
« Je ferai germer pour David un Germe de justice » 

14Voici venir des jours – oracle du Seigneur – où j’accomplirai la parole de bonheur 
que j’ai adressée à la maison d’Israël et à la maison de Juda :  

15En ces jours-là, en ce temps-là, je ferai germer pour David un Germe de justice, 
et II exercera dans le pays le droit et la justice. 

16En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem habitera en sécurité, 
et voici comment on la nommera : « Le-Seigneur-est-notre-justice. » 

    – Parole du Seigneur. 

 

Psaume Ps 24 (25), 4-5ab, 8-9, 10.14 
R/ 1-2aVers Toi, Seigneur, j’élève mon âme, vers Toi, mon Dieu 

Seigneur, enseigne-moi Tes voies, 
fais-moi connaître Ta route. 
Dirige-moi par Ta vérité, enseigne-moi, 
car Tu es le Dieu qui me sauve. 

Il est droit, il est bon, le Seigneur, 
lui qui montre aux pécheurs le chemin. 
Sa justice dirige les humbles, 
Il enseigne aux humbles Son chemin. 

Les voies du Seigneur sont amour et vérité 
pour qui veille à Son Alliance et à Ses lois. 
Le secret du Seigneur est pour ceux qui Le craignent ; 
à ceux-là, Il fait connaître Son alliance. 

 

2ème lecture (1 Th 3, 12 – 4, 2) 
« Que le Seigneur affermisse vos cœurs lors de la venue de notre Seigneur Jésus » 

Frères, 
12que le Seigneur vous donne, entre vous et à l’égard de tous les hommes, 

un amour de plus en plus intense et débordant, comme celui que nous avons pour vous. 
12Et qu’ainsi Il affermisse vos cœurs, les rendant irréprochables en sainteté devant Dieu notre Père, 

lors de la venue de notre Seigneur Jésus avec tous les saints. Amen. 

   4,1Pour le reste, frères, vous avez appris de nous comment il faut vous conduire pour plaire à Dieu ; 
et c’est ainsi que vous vous conduisez déjà. 
Faites donc de nouveaux progrès, nous vous le demandons, oui, nous vous en prions dans le Seigneur Jésus. 

  2Vous savez bien quelles instructions nous vous avons données de la part du Seigneur Jésus. 

    – Parole du Seigneur. 

 Parole de "bonheur" ! Wahoo ! 

 Justice => Bonheur 

 Oui, je veux rester humble 
et me laisser enseigner par Lui 

 Oui je veux Le "craindre" 
et "veiller" à Ses lois… 

 …car je veux vivre 
d’amour et de vérité ! 

 Oser désirer "plaire à Dieu"… 



Acclamation (Ps 84, 8)  

Fais-nous voir, Seigneur, Ton amour, 
et donne-nous Ton salut. 
Alléluia. 

 

Évangile (Lc 21, 25-28.34-36) 
« Votre rédemption approche » 

En ce temps-là, Jésus parlait à Ses disciples de Sa venue : 
25« Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles. 

Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots. 
26Les hommes mourront de peur dans l’attente de ce qui doit arriver au monde, 

car les puissances des cieux seront ébranlées. 
27Alors, on verra le Fils de l’homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire. 
28Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête,  

car votre rédemption approche. 

34Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s’alourdisse 
dans les beuveries, l’ivresse et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à l’improviste 

35comme un filet ; il s’abattra, en effet, sur tous les habitants de la terre entière. 
36Restez éveillés et priez en tout temps : 

ainsi vous aurez la force d’échapper à tout ce qui doit arriver, 
et de vous tenir debout devant le Fils de l’homme. » 

    – Acclamons la Parole de Dieu. 

 

Homélie de la messe de 11h à Saint Maxime d’Antony 
Le diacre Michel Marguet 

Aujourd’hui nous sont des textes très différents, notamment sur la perspective qu’ils ouvrent, mais qui nous 
amènent tous à réfléchir sur le règne de Dieu, en ce début d’Avent, où nous attendons la fête de Noël.  

« Voici venir des jours (…) où j’accomplirai la parole de bonheur que j’ai adressée à la maison d’Israël et à la 
maison de Juda : (…) je ferai germer pour David un Germe de justice, et il exercera dans le pays le droit et la 
justice. » Donc,  

- D’abord, Dieu annonce qu’Il va accomplir Sa Parole.  
Notre Dieu est un Dieu fiable, on peut avoir confiance en Sa Parole.  

- Ensuite, cette annonce est une promesse de bonheur 
- L’acteur de cette promesse sera un « germe » qui exercera la « Justice ». 

Cette année de la miséricorde qui va commencer le 8 décembre va nous proposer de goûter à l’amour infini 
de Dieu pour les hommes, au travers de la prière, du sacrement de réconciliation, et des « œuvres de 
miséricorde ». C’est-à-dire aider nos frères (matériellement…), mais aussi accueillir ceux qui sont dans le 
doute ou l’ignorance en leur parlant du Seigneur et de Sa promesse d’Amour. Bref, mettre en œuvre 
concrètement la miséricorde du Seigneur. Pourquoi cette promesse de bonheur est-elle « adressée à la 
maison d’Israël et à la maison de Juda » ? Dieu nous dit là qu’Il aime tous les hommes de manière égale. Qui 
est ce « Germe de Justice » promis ? C’est Jésus Christ, sauveur des hommes. Il nous rend capables de lutter 
contre le mal, et de gagner !  

Méditation Prions en Eglise (résumé) 
Prendre la mesure de l’amour de Dieu et de Son salut…  
il nous appartient de rester "éveillés » en évitant ce qui 
nous met sur la pente de l’oubli ! Le temps "approche", 

donc… urgence de "l’aujourd’hui" de notre éveil ! 

 Ah, "rédemption"… pas facile à saisir… 
 Mais l’acclamation nous éclaire ! 

 La "rédemption", n’est-ce pas cela ? 
Voir Son amour, désirer, demander, 
accueillir de Lui ce qui nous sauve ? 

 Prier "en tout temps" 
nous maintient "éveillés" (à 

tout ce qui peut nous 
arriver d’important, de vrai, 

de sûr, de bon pour nous 



Quand on dit « germe », on pense à une petite graine, et notamment à la plus petite graine du potager qui 
va en devenir le « plus grand arbre ». Ce grand arbre, c’est Jésus-Christ, tous les hommes pourront en Lui 
trouver réconfort et sens à leur vie.  

Quand on dit « justice », c’est Dieu Lui-même. La seule vraie justice, c’est celle de Dieu. Sa justice n’est pas 
comme celle des hommes, différente d’un pays à l’autre et d’une époque à l’autre. La Justice de Dieu est la 
même pour tous les hommes, et pour toujours. 

« Que le Seigneur vous donne, entre vous et à l’égard de tous les hommes, un amour de plus en plus intense 
et débordant, comme celui que nous avons pour vous » : la salutation de St Paul à ses frères de Thessalonique 
les invite pour « plaire à Dieu », à désirer être sauvé et contribuer à l’avènement du Royaume de Dieu. 

« Qu’ainsi Il affermisse vos cœurs, les rendant irréprochables en sainteté devant Dieu notre Père, 
lors de la venue de notre Seigneur Jésus avec tous les saints » : là aussi, la perspective est la venue de Jésus-
Christ aux derniers temps. Dieu nous propose Son Amour mais ne nous l’impose pas : il nous faut donc 
l’accepter, et aussi en faire bon usage : participer à l’amour. De même, le Pape François nous demande 
d’annoncer l’amour de Jésus-Christ à tous.  

« Un amour de plus en plus intense et débordant » : l’Amour qui nous est proposé est le plus beau (de la 
meilleure « qualité ») qu’il puisse exister. Cet Amour, c’est tout simplement le « moteur » du bonheur 
véritable (et non pas l’accumulation de richesse). Après les attentats du 13 novembre, on lisait sur le net : 
malgré vos attaques, vous n’aurez pas notre haine, nous continuerons à vire, à nous divertir, à nous aimer.  

Une chose est un peu étonnante : Jésus parle à Ses disciples de Sa venue… alors qu’Il est déjà là ! Jésus est-Il 
dans la même logique que quand on dit familièrement à quelqu’un « va voir là-bas si j’y suis » ? Non, bien 
sûr : au moment où Jésus dit ces paroles à Ses disciples, on est juste avant Sa Passion, Il a déjà abordé le 
thème de l’Apocalypse (ce qui signifie « Révélation ») et évoqué les images apocalyptiques. 

« La venue du règne de Dieu n’est pas observable. On ne dira pas : “Voilà, il est ici !” ou bien : “Il est là !” En 
effet, voici que le règne de Dieu est au milieu de vous » : un peu avant dans l’évangile de St Luc (à la fin du 
chapitre 17), Jésus nous dit que le Règne de Dieu ne viendra pas de façon observable. Rappelons-nous que 
quand Il parle du Règne de Dieu, Jésus parle Sa victoire sur la mort par Sa Résurrection et par l’Amour. Nous 
sommes invités à rendre grâce pour cette victoire et à nous laisser guider par le Christ pour être sauvés par 
Lui. Mais les hommes auront peur de comparaître devant le Fils de l’Homme, qui remet chacun devant les 
actes de sa vie. Nous sommes donc appelés à discerner ce qui est mauvais dans notre vie, et changer ce qui 
doit l’être. 

Dans le même évangile de St Luc, Jésus parle aussi des « bons intendants » des dons que Dieu nous confie 
pour exercer notre mission de fils et de filles de Dieu. Souvenons-nous aussi de l’évangile des vierges sages 
et des vierges folles : Jésus ne vient pas exactement quand on L’attend. C’est une parabole difficile, parce 
que les vierges sages refusent de partager leur huile. Mais cette « huile », c’est l’expérience et l’agissement 
de foi de chacun : peut-on réellement partager cela ? 

En quelque sorte, ce que nous dit Jésus, c’est ceci : Je vous aime, je vous donne Mon Amour, mais vous êtes 
libres d’accepter ou de ne pas accepter, mais il faut assumer. Cet Amour vous met en marche vers le bonheur. 
Aimer le Christ, c’est être illuminé de la foi et de l’Amour pour nos frères, c’est être – nous – dans la joie, et 
aussi nos frères. 

Nous le voyons, ces 3 textes expriment chacun à leur manière ce qu’est le Royaume de Dieu. Pour que Sa 
volonté soit faite, Amen. 


